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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ
День памяти и скорби

в Ярославле

По сложившейся традиции 
22 июня, в День памяти и 
скорби, ярославские комму-
нисты, комсомольцы, «дети 
войны» и сторонники партии 
возложили цветы к монумен-

ту в честь 30-летия Победы, в 
память о погибших солдатах и 
офицерах Советской Армии. 

Ровно 83 года назад в мирную 
жизнь нашей страны ворвалась 

война, ставшая са-
мой кровопролитной в 
истории человечества.

Собравшиеся почти-
ли светлую память пав-
ших в боях воинов ми-
нутой молчания, еще 
раз вспомнили о тра-
гических последствиях 
Великой Отечествен-
ной войны, о героиз-
ме советских воинов.

Продолжение на 
стр.4.

Хорош отчет, да не тот

19 июня мэр Ярославля Артём 
Молчанов отчитался перед де-
путатами Муниципалитета о де-
ятельности городских органов 
власти в 2023 году. Правда, сам 
доклад был представлен не в 
зале заседаний представитель-
ного органа, как было много 
лет, а в большом зале мэрии. В 
остальном отчёт оказался впол-
не традиционным и, главным 
образом, повествовал об успе-
хах и достижениях администра-
ции. Определённые позитив-
ные изменения действительно 
были. Однако куда больше в 
областном центре остаётся 
проблем. Притом, проблем дав-
них, решение которых требует 
стратегического подхода. К со-
жалению, по этому поводу кон-
кретики в выступлении градо-
начальника было куда меньше.

Сам отчёт мэра, направленный 
депутатам, занял 55 страниц тек-
ста и содержал множество раз-
нообразных цифр и графиков, в 
подавляющем большинстве де-
монстрирующих успехи развития 

города. На определённых направ-
лениях действительно наметилось 
движение вперёд. К примеру, 
общий объем поступлений дохо-
дов в городскую казну в 2023 году 
составил 25,9 миллиарда рублей, 
из которых более 62% состави-
ли безвозмездные поступления 
из вышестоящих бюджетов. При 
этом, собственные налоговые и 
неналоговые доходы были ис-
полнены в сумме 9,8 миллиар-
да рублей. Что больше уровня 
прошлого года на 13% и на 3,4% 
превышает плановое значение.

Значительный объём работ 
был выполнен в сфере дорожно-
го хозяйства. В 2023 году ремонт 
затронул 74 объекта общей про-
тяженностью 55 километров. Что 
почти в два раза больше, чем го-
дом ранее. При этом, доля улич-
ной сети Ярославля, отвечающая 
нормативным требованиям, за 
прошлый сезон увеличилась и 
составила почти 72% от общей 
протяжённости городских до-
рог. Также мэрией был учтен и 

целый ряд предложений депута-
тов-коммунистов, которые были 
неоднократно озвучены ими в 
ходе заседаний Муниципалитета.

Так, существенно возросло фи-
нансирование обеспечения мер 
безопасности в образователь-
ных учреждениях. Повысились 
расходы на опиловку деревьев. 
Практически вдвое увеличен 
объём ямочного ремонта  (вос-
становлено покрытие более чем 
на 280 автомобильных дорогах). 
Спустя несколько лет предста-
вителям оппозиции вернули так 
называемый «депутатский фонд» 
(средства, предназначенные 
на выполнение работ по благо- 
устройству территории,  ремонт 
социальных учреждений, закупку 
оборудования и решение дру-
гих вопросов местного значе-
ния в избирательных округах).

Вместе с тем, городские про-
блемы тоже никто не отменял. 
Особенно застарелые, реше-
ние которых не могут сдвинуть 
с мёртвой точки буквально го-
дами. Понятно, что они возник-
ли задолго до появления Мол-
чанова на посту мэра. Однако и 
ответственности за их решение 
с него, как с действующего гра-
доначальника, никто не снимал. 
Поскольку в отчёте проблемным 
аспектам практически не уделили 
внимания, разговор о «болевых 
точках» пришлось продолжить 
после доклада. Депутат от КПРФ 
Евгения Овод успела озвучить 
несколько актуальных вопросов. 
В частности, о нехватке школ.

Продолжение на стр.2.

ЯРОСЛАВЦЫ, 
ПРИГЛАШАЕМ НА МИТИНГ!

Поздравляем Г.А. Зюганова 
с Юбилеем!

Уважаемый
 Геннадий Андреевич!

От лица Ярославского об-
ластного отделения КПРФ по-
здравляю Вас с юбилеем!

За годы своей профессио-
нальной деятельности Вы внесли 
большой личный вклад в жизнь 
и развитие Компартии России, 
сделав ее одной из самых влия-

тельных политических сил на всем 
постсоветском пространстве.

Высокий профессионализм, 
решительность в достижении по-
ставленных целей, чувство граж-
данской ответственности, требо-
вательность в сочетании с чутким 
и внимательным отношением к 
людям позволили Вам достойно и 
плодотворно работать долгие годы 

на благо нашей страны.
Яркие и насыщенные 

страницы Вашей жизни и 
политической деятельно-
сти являются настоящим 
примером для многих 
граждан нашей страны. 
Ярославские коммунисты 
гордятся возможностью ра-
ботать вместе с Вами пле-
чом к плечу все эти годы.

В День рождения при-
мите самые искренние 
пожелания крепкого здо-
ровья, бодрости духа, 
долгих лет плодотворной 
работы на благо трудово-
го народа и за возрожде-
ние социализма в России!

Первый секретарь 
Комитета

Ярославского областного 
отделения КПРФ

Михаил Константинович 
ПАРАМОНОВ.

P.S.: 26 июня в 22:30 
на телеканале «Россия-1» 
выйдет документальный 
фильм  «Правда Зюганова».
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
— Меня интересовало, нач-

нётся ли нынешний новый 
учебный год для школы № 92 
на улице Пашуковской и примет 
ли она детей? Мэр напомнил, 
что весной она была сдана в 
эксплуатацию, сейчас прохо-
дит процесс лицензирования. 
Но заверил, что с 1 сентября 
в ней откроются все классы. 
Будем надеяться, что это дей-
ствительно случится. Также я 
спросила, почему на год оказа-
лись перенесены сроки завер-
шения строительства школы на 
Большой Фёдоровской и какова 
актуальная ситуация по школе 
на Московском проспекте? К 
сожалению, здесь мы услышали 
мало конкретики. За исключе-
нием того, что завершить стро-
ительство обоих учреждений на-
мерены до конца 2024 года, а 
занятия в них начнутся с 1 сен-
тября 2025. Наконец, я уточни-

ла перспективы строительства 
нового корпуса школы на улице 
Папанина в Заволжском райо-
не, о котором говорили ровно 
год назад. Увы, здесь всё очень 
туманно. Мэр лишь заявил, что 
в планах не одно, а несколько 
новых зданий, и город будет пы-
таться заявляться на федераль-
ные программы для получения 
соответствующего финансиро-
вания. Но ни сроков, ни мест 
размещения, ни, тем более, сто-
имости работ не озвучил. Между 
тем, буквально накануне отчёта 
градоначальника, региональ-
ный уполномоченный по пра-
вам ребёнка подчеркнул, что го-
роду уже сейчас необходимо 14 
новых школ, поскольку 77% дей-
ствующих учреждений работа-
ют с превышением проектной 
мощности! Но, как мы видим, 
вопрос, к сожалению, решается 
крайне медленно, — рассказала 
нам Евгения Александровна.

Также Евгения Овод задала 

вопросы, касающиеся роста ава-
рий с участием общественного 
транспорта и необходимости лик-
видации мест концентрации ДТП, 
ремонта фасадов в историческом 
центре Ярославля, перспектив 
полноценного благоустройства 
парка «Озёрная гривка». Разуме-
ется, проблемных тем было куда 
больше: организация школьно-
го питания, состояние контей-
нерных площадок для отходов и 
сам вывоз мусора, работа лив-
невой канализации, качество 
ремонта дорог и благоустрой-
ства общественных территорий, 
строительство третьего моста и 
Карабулинской развязки, заме-
на остановочных комплексов (а 
где-то – их полное отсутствие) 
и многие другие. Некоторые из 
них Евгения Александровна даже 
заранее опубликована на своей 
страничке в социальной сети.

Однако уже после второго во-
проса председатель Муниципали-
тета Сергей Калинин начал делать 
настойчивые попытки свернуть 
выступление депутата-коммуни-
ста. Хотя «единороссы» при этом 
выступали столько, сколько счи-
тали нужным. Впрочем, ответы и 
здесь не отличались конкретикой 
и скорее были похожи на общие 
рассуждения. А жаль. Посколь-
ку многие темы крайне актуаль-
ны. И давно требуют вдумчивого 
анализа и грамотного решения.

— К сожалению, в городе 
по-прежнему нет стратегиче-
ского подхода к решению зло-
бодневных задач. Взять те же 
дворы. Три года назад у нас был 

прорыв, когда мы смогли благо-
устроить более сотни террито-
рий. Но в прошлом и нынешнем 
сезоне планку вновь опустили до 
38. Хотя объёмы работ должны
быть раз в 10 больше, посколь-
ку в городе почти 4,5 тысячи 
многоквартирных домов с со-
ответствующими придомовыми 
территориями. Или возьмём 
озеленение. Да, стали выде-
лять больше денег на опиловку и 
снос старых деревьев. Однако 
новые взамен высаживают не 
везде и не всегда. Эта работа 
крайне несистемная. Нет по-
нятной перспективы развития 
парков. А те зелёные зоны, что 
есть сейчас, постоянно попа-
дают в поле зрения прокура-
туры в связи с ненадлежащим 
выполнением благоустройства. 
Та же зимняя уборка города – 
каждый сезон мы видим одно 
и то же. Неужели мэрия не мо-
жет более плотно 
в з а и м о д е й с т в о -
вать с областью, 
привлекать ту же 
жилищную инспек-
цию для контроля 
над управляющими 
компаниями, ко-
торые откровенно 
манкируют своими 
обязаннос т ями? 
Или, наконец, при-
звать к порядку 
«Хартию», чтобы 
мусор у нас не ко-
пился по несколько 
дней? Вроде бы, 
власти принимают 

всевозможные программы, 
концепции, стратегии чуть ли не 
на 20 лет вперёд. Но комплекс-
ного видения ситуации как буд-
то нет! И пока оно не появится, 
мы сможет радоваться лишь 
отдельным успехам, а общее 
положение продолжит оставать-
ся неудовлетворительным! – 
констатировала Евгения Овод.

Поэтому, по итогам отчёта, в 
качестве своеобразного наказа 
руководителям города хотелось 
бы пожелать быть более критич-
ными, в том числе в плане оценки 
текущей ситуации. Это поможет 
лучше увидеть имеющиеся недо-
чёты и найти правильный подход к 
их решению. И тогда отчёту мэра 
можно будет поставить заслужен-
ную высокую оценку, а не просто 
принять к сведению, как сейчас.

Иван ДЕНИСОВ.

Хорош отчет, да не тот

Заявление
Ярославского областного Комитета КПРФ

  23 мая 2024 года 

В Конституции Российской 
Федерации много взято из 
многовековой истории раз-
вития человечества и нашей 
страны. В ней, в частности, 
провозглашаются правильные 
посылы, такие как: «Человек, 
его права и свободы являются 
высшей ценностью»; «Един-
ственным источником власти 
в Российской Федерации яв-
ляется ее многонациональный 
народ»; «Высшим непосред-
ственным выражением власти 
народа являются референ-
дум и свободные выборы»…

Сегодня органами власти 
Ярославской области начата 
работа по очередному рефор-
мированию местного самоу-
правления. Анализируя эту ра-
боту, приходится сомневаться, 
что губернатор и его команда 
руководствуются положениями 
Конституции РФ в интересах 
жителей Ярославской области. 
Реформирование затрагивает 
всю территорию области, по-
этом власть обязана была, как 
минимум публично и открыто 
обсудить свои планы с жите-
лями, а как максимум, вынести 
вопрос на областной референ-
дум. Вместо этого ярославские 
«демократы» поставили задачу 
перед подчиненными чинов-
никами о принудительном пе-

реводе системы власти с дву-
хуровневой на одноуровневую.  

Они убеждают население в 
преимуществах предлагаемой 
новой системы муниципаль-
ного самоуправления - власть 
и финансы будут сосредото-
чены в 2-х городских округах 
и 17 муниципальных округах, 
что, якобы, повысит их управ-
ляемость. У муниципального 
образования будет единый 
бюджет, общее имущество. 
Жителям станет удобнее, так 
как не будет разделения пол-
номочий между поселенчески-
ми и районными администра-
циями, увеличится скорость 
принятия решений, не будет 
прямых выборов глав админи-
страций. Всё это приведет к 
экономии финансовых средств.

Мы считаем, что ликвида-
ция местного самоуправления 
сельских поселений уничтожа-
ет шаговую доступность вла-
сти, отдалит власть от нужд жи-
теле. Из  районного центра за 
всем не уследишь. Будет боль-
ше бюрократии и волокиты.

Централизация финансов, 
из-за отсутствия контроля со 
стороны депутатов сельских по-
селений, которых предлагается 
убрать, как правило, способ-
ствует росту попыток исполь-
зовать  бюджетные средства 
не по назначению. Народные 
депутаты не дают воровать на 

местах то, что еще осталось 
на территориях их поселений.  

Кроме этого, практи-
ка показывает, что финан-
сирование сельских посе-
лений будет проводиться 
по остаточному принципу.

Отмена прямых выборов 
глав поселений и районов, 
также не способствует повы-
шению демократии и разви-
тию местного самоуправления.

Ярославский областной Ко-
митет КПРФ видит в предла-
гаемой реформе продолжение 
тенденции на свертывание 
демократических начал в жиз-
ни Ярославской области.  

Возмущение вызывает 
практика запугивания и дав-
ления на депутатов, кото-
рые голосуют против такой 
муниципальной реформы.

Коммунисты предлагают  не 
ликвидацию  муниципально-
го самоуправления, а пере-
распределение бюджетов и 
наделения местных органов 
достаточным количеством 
финансов для решения не-
отложных местных проблем, 
от которых  зависит каче-
ство жизни людей на местах.

Первый секретарь 
Комитета

Ярославского областного 
отделения КПРФ

М.К. ПАРАМОНОВ.

В ночь на 20 июня в Тута-
еве неизвестные подожгли 
венки у недавно отремонти-
рованного памятника, уста-
новленного в память о бой-
цах, погибших на фронтах 
Великой Отечественной.

«В настоящий момент сле-
дователем проводятся след-
ственные действия, направ-
ленные на установление всех 
обстоятельств произошедшего, 
в том числе устанавливаются 
лица, совершившие престу-
пление», — сообщили в ярос-

лавском управлении Следкома.
Уголовное дело возбуждено по 

статье «Повреждение памятника, 
других мемориальных сооруже-
ний или объектов, увековечива-
ющих память погибших в период 
Великой Отечественной войны.

Вандалам грозит до пяти лет 
лишения свободы. Тутаевская ме-
жрайонная прокуратура  постави-
ла на контроль ход и результаты 
расследования уголовного дела.

По материалам 
информагентств.

В Тутаеве возбуждено 
уголовное дело по факту 

поджога мемориала
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10 лет назад в пылающий Донбасс стартовал 
первый гуманитарный конвой КПРФ

Минувшая неделя в Ярослав-
ской областной Думе выдалась 
крайне насыщенной на раз-
личные события. Парламента-
рии не ограничились заседа-
ниями в стенах регионального 
законодательного собрания и 
провели несколько выездных 
мероприятий по проблемной 
тематике. Так, депутаты ко-
митета по аграрной политике 
посетили фабрику «Волжанин» 
в Рыбинском районе, где об-
судили острые вопросы птице-
водческой отрасли. А комитет 
по ЖКХ провёл день в Перес-
лавле-Залесском, где смог 
оценить реконструкцию инже-
нерных сетей в рамках концес-
сионных соглашений. В обоих 
мероприятиях приняла актив-
ное участие председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

Место для проведения выезд-
ного заседания комитета по АПК 
было выбрано не случайно. На 
территории Ярославской обла-
сти около десятка птицефабрик 
различного профиля, однако 
«Волжанин» считается одной из 
крупнейших не только в нашем 
регионе, но и во всей России. О 
чём наглядно свидетельствуют 
цифры. Так, среднегодовое по-
головье птицы на предприятии 
на 1 января 2024 года составило 
6 380 600 голов, а производство 
яиц, по итогам прошлого года, до-
стигло 1 миллиард 471 миллиона 
штук. Что позволило «Волжанину» 
выйти по данному показателю 
на первое место в Центральном 
федеральном округе и третье 
место в России (4,3% рынка). 
В свою очередь, в Ярославской 
области на долю «Волжанина» 
приходится 75% всего выпуска 
яиц. На фабрике активно внедря-
ются современные технологии и 
передовые стандарты качества.

В развитие производства инве-
стировано 12 миллиардов рублей. 

Все цеха обеспечены высокоточ-
ным оборудованием, операции 
осуществляются в автоматиче-
ском режиме. Всё это позволило 
добиться восьмикратного увели-
чения производительности труда 
и в несколько раз снизить потре-
бление электроэнергии, воды и 
газа на единицу продукции. Также 
предприятием был построен соб-
ственный цех комбикормов про-
изводительностью 20 тысяч тонн 
в месяц, что полностью обеспечи-
вает потребности фабрики. Сред-
немесячная зарплата на «Вол-
жанине» в начале текущего года 
составляла 66 672 рубля. Для срав-
нения: аналогичный показатель по 
экономике области в целом на тот 
же период оценивался в 54 119 
рублей, а по сельскохозяйствен-
ной отрасли – в 52 868 рублей.

При этом, ОАО «Волжанин» яв-
ляется одним из крупнейших на-
логоплательщиков на территории 
региона. За последние 10 лет 
платежи в бюджет увеличились в 
6,5 раза. В прошлом году в регио-
нальную казну поступило порядка 
230 миллионов рублей. Вместе с 
тем, само предприятие также ну-
ждается в поддержке со стороны 
региона. Поскольку испытывает 
целый ряд проблем, актуальных 
для всей птицеводческой отрасли. 
Прежде всего, речь об отсутствии 
генетического материала пород 
яйценоских кур и импортных вак-
цин для профилактики заболева-
ний, а также нехватка запчастей 
для ремонта оборудования (кото-
рое в массе своей представлено 
иностранными производителями).

На предприятии постепенно 
научились справляться с указан-
ными вызовами. Однако данные 
трудности неминуемо сказывают-
ся на себестоимости продукции. 
Руководители предприятия от-
мечают, что за последнее время 
стоимость запчастей и материа-

лов увеличилась, как минимум, 
в три раза, поскольку пришлось 
налаживать новые логистические 
цепочки. Свою лепту внесли и 
скачки курса валют. В связи с чем 
встаёт вопрос помощи аграриям 
в приобретении и обслуживании 
производственных линий со сто-
роны государства. Следующая 
проблема, решение которой ещё 
сложнее, это дефицит кадров. 
Предприятия Тутаевского и Ры-
бинского районов оттягивают на 
себя часть квалифицированного 
персонала. Для их привлечения 
необходима соответствующая 
мотивация, а также дополнитель-
ная подготовка специалистов в 
профильных учебных заведениях.

Наконец, серьёзнейшая пробле-
ма в работе птицеводческих хо-
зяйств – хранение и переработка 
помёта. Она сопряжена не только 
с дополнительными финансовы-
ми затратами, но и с вопросами 
экологического характера, вол-
нующими жителей прилегающих 
территорий. Сейчас на предпри-
ятии апробируют современные 
технологии переработки отходов. 
Получаемые в результате гра-
нулированные удобрения могут 
помочь в восстановлении  пло-
дородных качеств сельхозугодий. 
Кооперация сельхозпроизводи-
телей и растениеводов может 
способствовать положительно-
му использованию этого опыта.

— Вместе с руководством фа-
брики мы обсудили перспекти-
вы развития отрасли в регионе 
и проблемы, с которыми стал-
кивается само предприятие 
«Волжанин». По итогам, коми-
тет принял решение поручить 
правительству Ярославской 
области проработать меры 
поддержки для сельхозпроиз-
водителей, применяющих для 
восстановления плодородия 
земель органические удобре-
ния и закупающих для этого 
специализированные виды 
техники. Другие вопросы также 
останутся на контроле, — рас-
сказала председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

А уже через день думский ко-
митет по ЖКХ и энергетике напра-
вился в Переславль-Залесский, 
чтобы на месте оценить рекон-
струкцию городских инженерных 
сетей в рамках исполнения двух 
концессионных соглашений. На-
помним, что сами соглашения 
были заключены региональным 
правительством и ратифицирова-
ны областной Думой ещё в начале 

2023 года. Договоры предусма-
тривали выполнение работ - по-
рядка 15 километров тепловых, 
4,3 километра водопроводных 
и одного километра канализа-
ционных сетей. Для реализации 
данных мероприятий концессио-
нером в лице учреждённого адми-
нистрацией города ООО «Город-
ские коммунальные сети» были 
привлечены заёмные средства 
Фонда национального благосо-
стояния под 3% годовых в раз-
мере более 1 миллиарда рублей.

Кроме того, соглашениями 
предусмотрена реконструкция 
центральных тепловых пунктов, 
водозабора и насосных станций. 
После исполнения всех указан-
ных обязательств концессионер 
будет заниматься эксплуатацией 
и обслуживанием инженерной 
инфраструктуры в течение 25 
лет. Сказать о том, что работы 
давно назрели – значит, не ска-
зать ничего. Замена сетей нужна 
жителям Переславля-Залесского 
как воздух. На некоторых участ-
ках износ трубопроводов состав-
ляет уже 80%, и любая авария 
приводит к отключению целых 
районов, оставляя переславцев 
без элементарных коммуналь-
ных услуг. Предполагалось, что 
реконструкция пройдёт относи-
тельно оперативно: минувшей 
зимой руководитель областного 
департамента ЖКХ заявлял, что 
освоение средств должно прои-
зойти до конца 2023 года. Но, как 
говорится, гладко было на бумаге.

Реализация концессии сразу 
началась с проблем. В связи с 
ростом цен назрела необходи-
мость пересмотра смет. Темпы 
работ оказались неудовлетвори-
тельными, а сама реконструкция 
затянулась. В результате начало 
отопительного сезона 2023-2024 
годов в Переславле-Залесском 
было провалено, с холодными 
батареями оказались несколько 

десятков человек, а температура в 
домах не превышала 15 градусов 
тепла. Дошло до вмешательства 
прокуратуры, которая отметила 
ненадлежащую организацию кон-
цессионером ООО «Городские 
коммунальные сети» работ по 
исполнению условий соглашения.

По требованию руководителя 
надзорного ведомства Александра 
Лоренца по материалам прокурор-
ской проверки следственными ор-
ганами регионального управления 
Следственного комитета России 
возбуждено уголовное дело по ч. 1 
ст. 293 УК РФ (халатность, то есть 
неисполнение или ненадлежащее 
исполнение должностным лицом 
своих обязанностей, повлекшее 
существенное нарушение прав 
и законных интересов граждан). 
А концессионер был вынужден 
сменить подрядчиков (которым, 
правда, как-то умудрились выпла-
тить аванс в сумме 70 миллионов 
рублей). Новый подрядчик, ОАО 
«Ярославльводоканал», приступил 
к выполнению работ на нескольких 
участках в начале лета. Завершить 
их намерены в октябре. Задача 
непростая. Но хочется верить, 
что она всё же будет решена. И 
переславцы, наконец, смогут по-
лучать нормальные коммунальные 
услуги без сбоев и отключений!

— Наш профильный комитет 
по жилищно-коммунальному 
комплексу и энергетике вы-
ражает серьезную озабочен-
ность по вопросу реализации 
концессионного соглашения 
в Переславле-Залесском. В 
сентябре запланировано оче-
редное заседание по данному 
вопросу. Важно при возник-
новении рисков своевремен-
но принимать соответствую-
щие меры, чтобы этот проект 
был успешно реализован! 
– отметила Елена Кузнецова.

 Иван ДЕНИСОВ.

От забот селян до коммунальных проблем

23 июня исполняется 
10 лет со дня отправки 
первого гуманитарного 
конвоя КПРФ жителям 
Донбасса. Первый гум-
конвой – две многотон-
ные фуры — взял старт из 
совхоза имени Ленина.

Именно КПРФ силами 
рядовых коммунистов и 
сторонников партии ещё до 
организации отправки офи-
циальных «белых» конвоев 
начала сбор и пересылку 
гуманитарной помощи насе-
лению Новороссии, поддер-
живала бойцов ополчения.

Делегации ЦК КПРФ регу-
лярно выезжали на Донбасс, 
чтобы на месте понять, в чём 
наиболее остро нуждаются жители 
республик и помочь им. Ярослав-
ское областное отделение КПРФ 
принимает активное участие в 
формировании гумконвоев бой-
цам на передовой и мирным 

гражданам братской Украины.
— Очень важно, чтобы ребята, 

защищающие мир от нацистов 
и бандеровцев, почувствовали 
наше тепло, заботу и поддерж-
ку. Сражающийся Донбасс се-
годня защищает нашу великую 

Победу! — отметил первый 
секретарь Ярославского ОК 
КПРФ Михаил Парамонов.

Наш корр.

Госдума приняла в первом чтении 
проект о возобновлении индексации 

пенсий работающим пенсионерам
25 июня Госдума приняла в 

первом чтении проект о воз-
обновлении индексации пен-
сий работающим пенсионе-
рам, пишет «Коммерсантъ».

На сегодняшний день в РФ на-
считывается 7,8 млн работающих 
пенсионеров. «Такие люди обла-
дают солидным опытом и навы-
ками, востребованы на рынке. 
Важно создавать условия, чтобы 
они могли продолжать трудиться, 
делиться знаниями с молодым 
поколением специалистов»,— 
заявил Михаил Мишустин.

Вице-премьер Татьяна Голико-
ва отметила, что на индексацию 
пенсий потребуется минимум 100 
млрд руб. бюджетных средств. 
«Средств в социальном фонде 
достаточно, доходы поступают 
стабильно. И с 1 февраля, как 
сказал президент, решение бу-
дет реализовано»,— сказала она.

По данным социального фонда 

России, сейчас средний размер 
пенсии составляет 20,8 тыс. руб. 
Средний размер пенсии рабо-
тающих пенсионеров достигает 
17,3 тыс. руб., а неработающих 
— 21 тыс. руб. Ранее наблюдал-
ся рост увольнений среди пен-
сионеров ради пересчета пенсий 
и последующее возвращение 
на рынок труда в «серой зоне».

На сайте Социального фонда 
России указано, что страховые 
пенсии неработающих пенсионе-
ров будут проиндексированы с 1 
января 2024 года на 7,5%. Стои-
мость одного пенсионного коэф-
фициента составит 133,05 руб., 
размер фиксированной выплаты к 
страховой пенсии – 8 134,89 руб.

P.S.: Фракция КПРФ в Госдуме 
долгие годы боролась над реше-
нием вопроса индексации пен-
сий работающим пенсионерам.
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20 июня председатель фрак-
ции КПРФ Ярославской об-
ластной Думы Елена Кузнецова 
провела очередную встречу с 
министром транспорта Ярос-
лавской области Муратом Бас-
нукаевым по вопросу органи-
зации автобусного маршрута до 
деревни Дубки Некрасовского 
муниципального района. Вме-
сте с депутатом-коммунистом на 
встрече также присутствовали 
первый секретарь Некрасовско-
го РК КПРФ Ю.М. Комогорцев 
и председатель народного Со-
вета д. Дубки В.В. Игнатьев. 

Данный вопрос обсуждался 
в профильном ведомстве в ян-
варе текущего года. По словам 
министра, необходимые меро-
приятия для организации авто-

бусного маршрута со стороны 
министерства транспорта Ярос-
лавской области выполнены, 
и уже заложены необходимые 
средства. Однако из-за акта об-

следования, указывающего на 
то, что дорога не соответствует 
нормам ГОСТа, процесс запуска 
автобусного маршрута затруднен.

— По результатам сегодняшней 
встречи принято решение о про-
ведении обследования дороги 
Туношна – Дубки. Также вопрос 
подниму на правительственном 
часе в областной Думе. Остается 
рассчитывать на содействие пра-
вительства региона в этом важном 
вопросе. Необходимо ускорить 
процесс проведения капиталь-
ного ремонта. Это обязательное 
условие для организации транс-
портного сообщения с деревней и 
удовлетворения просьбы жителей, 
— прокомментировала ситуацию 
депутат-коммунист Е. Кузнецова.

По материалам vk.com/
deputatkuznetsowa.

Коммунисты требуют автобус для 
сельских жителей

Продолжение. Начало на стр.1.
— Сегодня мы скорбим и скло-

няем головы перед всеми погиб-
шими в жестокой схватке с вра-
гом. Мы отдаём дань уважения 
подвигу воинов Красной Армии, 
тружеников тыла, коммунистов 
и комсомольцев, отстоявших не-
зависимость нашей многонацио-
нальной Советской Родины. Под-
виг советского народа в Великой 
Отечественной войне останется 

самой яркой страницей в исто-
рии страны и всего человече-
ства. В годы войны перед боем 
многие вступали в Коммунисти-
ческую партию для того, чтобы 
защищать Родину членами пар-
тии и если погибнуть, то КОМ-
МУНИСТАМИ! – выступил пер-
вый секретарь Ярославского 
ОК КПРФ Михаил Парамонов.

Наш корр.

День памяти и скорби
в Ярославле

Между Карельским Рескомом 
и Ярославским Обкомом КПРФ 
существуют давние товарище-
ские связи. Коммунисты пар-
тийных отделений деляются друг 
с другом опытом, наработками, 
помогают друг другу на выборах.

21 июня Секретарь Ярос-
лавского обкома КПРФ, глав-
ный редактор газеты «Со-
ветская Ярославия» Эльхан 
Мардалиев принял участие в ра-
боте бюро Карельского респу-
бликанского отделения КПРФ.

Члены бюро обсудили подготов-
ку коммунистов республики Каре-
лия к предстоящим в сентябре 

2024 года муниципальным выбо-
рам и довыборам, подбор и под-
готовку потенциальных кандида-
тов в выборные органы от КПРФ.

Также члены бюро обсуди-
ли подготовку к проведению 
партийных мероприятий, при-
уроченных к трагической дате 
для всего советского народа 
— началу Великой Отечествен-
ной войны 22 июня 1941 года.

А 22 июня в 4 часа утра ком-
мунисты Карельского республи-
канского отделения КПРФ воз-
ложили цветы к Вечному огню 
в Петрозаводске, в память о 
советских солдатах и офицерах 

погибших в Великую Отече-
ственную войну 1941-1945 
гг., защищая СССР от немец-
ко-фашистских захватчиков.

В 1941 году Карелия одной 
из первых приняла удар фаши-
стов и их сателлитов — финнов. 
На советскую границу фин-
ские войска вели наступление 
по двум направлениям — на 
севере и юге республики. За 
летние месяцы противник за-
хватил практически всё Се-
верное Приладожье, в начале 
сентября пал Олонец. Началось 
наступление на Петрозаводск.

Во время обороны Петроза-
водска сказались главные осо-

бенности Карельского фронта, 
отличавшие его от других фрон-
тов Великой Отечественной войны 
— боевые действия почти всегда 
велись вдоль дорог. Карелия — 
это лес, скалы, озера и болота. 
Передвигаться здесь подразде-
ления могли только по проложен-
ным дорогам. Поэтому как раз 
вдоль основных трасс, ведущих 
к Петрозаводску, и велись глав-
ные бои с противником. Места 
этих боев сегодня известны как 
рубежи обороны Петрозаводска.

Наш корр.

Обмен опытом между партийными 
отделениями

КПРФ отправила на Донбасс 
126-й гуманитарный конвой

20 июня КПРФ, во главе 
с Председателем ЦК КПРФ 
Геннадием Зюгановым, от-
правила из подмосковного 
совхоза им. Ленина 126-й гума-
нитарный конвой на Донбасс.

В гуманитарном грузе в боль-
шом количестве переданы: 
крупы, мясные и рыбные консер-
вы, картофель, лапша быстро-
го приготовления, макаронные 
изделия, мука, подсолнечное 
масло, хлебцы, конфеты, креке-
ры, пряники, печенье, сладости, 
мед, сгущенка, вода, чай, сред-
ства личной гигиены, кровооста-
навливающие препараты, бин-
ты, баллоны с газом, горелки, 
мешки хозяйственные, носилки, 
медицинские наборы, прице-
лы, генератор и многое другое.

Выступая перед участника-
ми митинга, Геннадий Зюганов 
отметил, что 126 юбилейный гу-
манитарный конвой отправляется 
накануне 22 июня – дня, когда 
нацистские фашисты развязали 
жуткую войну против нашего Оте- 
чества – великого Советского Со-

юза. «Сегодня те, кто сражаются 
там, они всех нас защищают от 
нацизма и фашизма. Они всех нас 
берегут. И с первого дня мы им 
оказываем всяческую помощь. Я 
благодарю вас, вы искренне это 
делаете. Мы уже отправляем 126-
й конвой, вдумайтесь, с первого 
дня. И сегодня одновременно 
пойдут еще конвои с моей родной 
Орловщины, из Ульяновской об-
ласти, из Ростовской области, со 
Ставрополья, из Воронежа. Это и 
есть народные подвижности, на-
родные помощь и поддержка», — 
сказал лидер КПРФ Г.А. Зюганов.

Уже стало традицией, что, 
помимо наших партийных ор-
ганизаций, в отправке гумкон-
воя участвуют и неравнодушные 
граждане — добровольцы.  Мы 
благодарим каждого, кто прини-
мает участие в этой благородной 
и важной миссии! Только вместе 
мы сможем одержать верх в раз-
вязанной против нашей страны 
гибридной войне. Только сплотив-
шись мы положим конец неона-
цизму-бандеровщине и победим!
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22 июня в Москве прошла 
патриотическая акция памяти.

Открыл встречу заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, акаде-
мик РАН, депутат Госдумы, рРуко-
водитель Общероссийского штаба 
протестных действий В.И. Кашин:

— Дорогие друзья, сегодня вся 
Россия с 4 утра выстроилась с 
поклоном в этот День Памяти. 
Мы вспоминаем потери, которые 
понесла наша Родина в борьбе 
с фашизмом в годы Второй Ми-
ровой — Великой Отечествен-
ной войны. И, я должен сказать, 
что коммунисты и комсомольцы 
внесли особый вклад в разгром 
врага и в Победу нашей державы.

И память наша, конечно, связа-
на с невосполнимыми утратами 
войны. И, вместе с тем, истори-
ческая цепочка событий приво-
дит нас к Победе — водружению 
Красного знамени над Рейхста-
гом. И восстановление всего, что 
было разрушено в годы войны, и 
дальнейшее развитие — вплоть 
до создания ядерного щита.

Уважаемые товарищи, мы зна-
ем, что с первых дней войны наш 
народ проявил чудеса храбрости 
и героизма. Дни были непро-
стые, но, уже в конце июня 1941 
года, грудь наших летчиков укра-
сили звезды Героев Советского 
Союза. Летчики П.Т. Харитонов, 
М.П. Жуков, С.И. Здоровцев 
пошли на таран в первую не-
делю противостояния, уничто-
жив фашистских стервятников.

Уже 23 июня 1941 года, на вто-
рой день войны, силами бойцов 
92-го погранотряда, частей 99-й 
стрелковой дивизии, полка НКВД 
Красной Армии был нанесен кон-
трудар и впервые был освобожден 
советский город Перемышль.

Яркая страница сопротивления 
фашизму наших красноармейцев, 
Советской власти, бойцов и коман-
диров — это и тактический десант, 
высаженный советской Дунайской 
военной флотилией в начале Ве-
ликой Отечественной войны. Бой-
цы захватили плацдарм на румын-
ском берегу Дуная 24 — 25 июня 
1941 года. Брестская крепость 
— еще один символ стойкости 
и героизма всей нашей армии.

Победа под Москвой, Сталин-
град, сражения на Орловско-Кур-
ской дуге — все эти события 
привели к тому, что в итоге мы 
снова в этот день говорим о По-
беде. Но, мы не можем молчать 
о предателях-перевертышах, ко-
торые продали Победу за гроши, 
за копейки вместе с совестью. 
Продали нашу великую державу! 
И мы не можем забыть ту нашу 
героическую борьбу за Русский 
мир, те жертвы, которые прине-
сены ради сегодняшнего дня. И 
какие великие помыслы и идеалы 
были у наших предшественников, 
о чем свидетельствует последняя 
поездка Президента Российской 
Федерации В.В. Путина в дру-
жественные социалистические 
страны, которые оказывают по-
мощь России не только на сло-
вах, но и на деле, в борьбе с но-

вым фашиствующим элементом.
Уважаемые товарищи! Сегод-

ня особый день. Нет ни одной 
семьи, где не было бы жертв 
Великой Отечественной войны. 
Лично у меня трое дядек родных 
отдали жизнь за свободу и неза-
висимость нашей Родины; стар-
ший брат вернулся в 1945 г. тя-
жело раненым — и так у каждого 
в семье! Но, есть со слезами на 
глазах выдающаяся радость По-
беды, которую мы снова обретем.

Я убежден, что наша борьба 
за Русский мир сегодня нашла 
свое выражение в лице всей 
России. И мы все как один се-
годня встали на борьбу с теми, 
кто посягнул на нашу Родину.

Друзья! Прежде, чем предо-
ставить слово нашему лиде-
ру, я хочу, чтобы мы все про-
изнесли трехкратное «Ура!».

* * *
Затем выступил лидер На-

родно-патриотических сил Рос-
сии, руководитель фракции 
КПРФ в Государственной Думе 
Геннадий Андреевич Зюганов.

— Товарищи и друзья!
Сегодня одной памяти и скорби 

для новых побед недостаточно. 
Мы впервые отмечаем этот день в 
условиях жесткой войны, которую 
объявили англосаксы и НАТОвцы 
всему Русскому миру. Каждый че-
ловек в нашей стране и на планете 
должен осознать, что единствен-
ным, кого Запад ни разу не по-
корил за тысячу лет, был русский 
народ, русский дух, русская воля и 
наша великая победа в мае 45-го.

Русских на планете осталось 
сто миллионов. Англосаксы и За-
пад нагнули всех. Китай и Индию 
эксплуатировали несколько ве-
ков. Африку и Латинскую Америку 
обобрали до нитки. Сегодня при-
шли против нашего мира, и эта 
угроза стоит за плечами у каждого.

Сегодняшний день обязывает 
нас не просто проявить память, но 
и понять, что они же были у исто-
ков формирования гитлеровского 
фашизма. Гитлер шел завоевать 
нашу страну, расчленить ее на 
части и истребить великую куль-
туру, уничтожить Советскую стра-
ну. А эти решили убрать в целом 
Русский мир. И, первое, что они 
сделали в 92-м году — расстреля-
ли на Днестре памятник Пушкину. 
Они целились в нашу душу, наше 
сердце. Они понимали, что творят.

Когда случилось несчастье в 
2014-м году, хочу напомнить, в 
матери городов русских, Киеве, 
первое, что они сделали — снес-
ли памятник Ленину, который 
стоял на Крещатике и вдохновлял 
их на единство, сплоченность и 
новые победы. На этом памятни-
ке были высечены исторические 
слова Ленина: «Только вместе с 
рабочими и крестьянами России 
Украина может быть свободной и 
независимой, в противном случае 
об этом не может быть и речи».

И мы сегодня видим, что в 
ридной Украине, в которой жил 
51 миллион, осталась полови-
на, промышленность уничтоже-

на, нацисты, фашисты, банде-
ровцы и НАТОвцы руководят 
этой кровавой вакханалией.

Но их предшественники и 
их главари в свое время раз-
вязали войну. Войну развя-
зал финансовый капитал. И 
сегодня он стоит за плечами 
у нацистов, которые убивают 
наших друзей и пытаются лик-
видировать славянский мир.

Хочу напомнить, во что обо-
шлась эта акция англичан и аме-
риканцев, которые вскармливали 
и финансировали Гитлера, всему 
человечеству. В Великую Отече-
ственную войну из 74 государств 
было втянуто 62 — 80% мирово-

го населения. Сто десять милли-
онов одели в шинели, семьдесят 
с лишним миллионов угробили. 
Среди них большинство были 
гражданские лица. Вот в эту жут-
кую цену обошлась та трагедия.

Но, уроки не пошли впрок. 
Сейчас они вырастили целое 
поколение, подмяли под себя 
Европу и пытаются на русском, 
на нашем, российском фрон-
те одержать новую победу.

Я абсолютно уверен, что они и 
тут потерпят поражение, потому 
что ни в Корее, ни во Вьетнаме, 
ни в Ираке, ни в Афганистане, ни 
в Сербии, ни даже в Ливии они не 
одержали окончательную победу. 
Им, видимо, неймется, начиная 
от этого французского петушка 
Макрона, который говорит с ан-
глийским акцентом, от немцев, 
которые снова свои паучьи танки 
выпустили на славянскую зем-
лю, от тех польских панов, кото-
рые никак не успокоятся, когда 
их расколотила русская армия.

Я бы им посоветовал сегодня 
всем опубликовать стихотворе-
ние Пушкина «Клеветникам Рос-
сии». Он тогда подметил, хотя ни 
разу не выезжал за границу, что 
они организовали рабство, ду-
шат трудовой народ. Он сказал:

И ненавидите вы нас…
За что ж? ответствуйте: за то ли,
Что на развалинах пылающей 

Москвы
Мы не признали наглой воли
Того, под кем дрожали вы?
За то ль, что в бездну повалили
Мы тяготеющий над царствами 

кумир
И нашей кровью искупили
Европы вольность, честь и 

мир?..

Сегодня мы кровью наших ре-
бят, патриотов искупаем снова 
их вину за то, что они взрастили 
нацизм и фашизм вновь. Мы по-
хоронили 79 комиссаров, которые 
храбро сражаются на полях сра-
жений, защищая наш мир и спа-
сая нашу цивилизацию. Мы туда 
отправили 126 конвоев. Я благо-
дарю наших друзей и товарищей. 
Мы позавчера с Кашиным отпра-
вили сто сорок тонн — все, что 
просили ребята: машин, дронов, 
всего, что необходимо бойцу на 
поле брани, школьнику и студен-
ту, чтобы он мог спокойно учиться.

Но, сегодня, придя и покло-
нясь нашим великим подви-
гам, устанавливая свечи па-
мяти, а они зажжены по всему 
свету, мы должны понимать, 
что весь мир смотрит на нас. 
И не зря Путин сорок три раза 
уже встречался с Си Цзинь-
пинем, заключили договор о 
стратегическом партнерстве. 
Не зря он поехал в КНДР и 
заключил соглашение на годы 
вперед. Не зря он вновь посе-
тил Вьетнам. Я с ним летал в 
Китай и во Вьетнам, убеждая 
в том, что лишь социалисти-
ческий мир сегодня с нами.

Кто сегодня нас поддер-

живает? Социалистический Ки-
тай, социалистическая Корей-
ская Народно-демократическая 
Республика, социалистический 
Вьетнам, социалистическая Куба, 
социалистическая Никарагуа, 
социалистическая Венесуэла. 
Это наши друзья и союзники.

А, кто объявил нам войну? НА-
ТОвцы. Те, кто вчера под флагом 
Гитлера маршировал и пытал-
ся взять Москву, Сталинград, 
но здесь был разбит наголову.

Мы должны понимать, что, в 
истории, нацистов и фашистов по-
беждали только коммунисты. Пе-
ред войной было полтора миллио-
на коммунистов. На войне полегло 
три миллиона коммунистов, два 
состава партии. И, тем не менее, 
семь из десяти, которые штурмо-
вали Берлин, были коммунистами 
и комсомольцами. Я на встрече с 
Путиным, Мишустиным и в Думе 
сказал: «Если вы не научитесь 
побеждать у Ленина и Сталина, 
не будет окончательной победы».

Чтобы побеждать, надо разо-
браться, как Ленину удалось со-
брать с нуля четырехмиллионную 
армию и расколотить Антанту из 
четырнадцати государств. Как 
Сталину удалось за десять лет 
построить девять тысяч лучших 
заводов, создать удивительную 
Красную Армию, расколотить 
гитлеровскую жуткую машину, 
которая растоптала всю конти-
нентальную Европу. Как удалось 
после войны, когда мы потеряли 
1700 городов, 70 тысяч деревень 
и сел и 32 тысячи предприятий, 
за пять лет все это возродить и 
восстановить. Как нам удалось 
19 миллионов детей, оставших-
ся или с одной матерью, или без 
родителей, усадить за парты, 
выучить. И это поколение созда-
ло ракетно-ядерный паритет.

Без социализма, без справед-
ливости, без высокой культуры, 
без сильного государства, без 
нашего бюджета развития, без 
многодетной семьи, без решения 
вопроса о великой науке не быва-
ет больших побед. Эта програм-
ма предложена нашей партией, 
нашей командой. И я благодарю 
всех вас за верность нашей ве-
ликой Победе, социализму, иде-
алам братства и справедливости.

Социализм победит! К новым 
победам вперед!

* * *
Следующим слово предоста-

вили депутату Госдумы, гене-
рал-лейтенанту, Председателю 
Общероссийской общественной 
организации «В поддержку ар-
мии, оборонной промышленности 
и военной науки» В.И. Соболеву.

Он отметил, что, несмотря на 
сильнейший удар, обрушившийся 
на Советский Союз, вооруженные 
силы с честью отразили веро-
ломное нападение гитлеровцев.

— Главная причина тяжелей-
шего начала войны — огромное 
превосходство первого эшелона 
противника в силах и средствах 
над нашими приграничными си-
лами. И даже в этих тяжелейших 
условиях, силы РККА решили 

две задачи: эвакуация и переба-
зирование промышленности на 
восток, в глубину СССР, и вто-
рую — нанести максимальный 
ущерб наступающему против-
нику, — отметил В.И. Соболев.

Затем выступил первый се-
кретарь Московского город-
ского отделения КПРФ, член 
ЦК КПРФ, руководитель фрак-
ции КПРФ в Московской го-
родской Думе Н.Г. Зубрилин.

Он сообщил, что Московское 
городское отделение КПРФ, со-
вместно с кандидатами в Москов-
скую городскую Думу, провело 
автопробег по улицам Москвы, 
приурочив его к тяжелейшим стра-
ницам отечественной истории.

— Мы стартовали с Минской 
улицы, далее — по Кутузовскому 
проспекту, и, не поленившись, 
проехали мимо посольства США. 
Эту акцию мы приурочили ко 
дню начала Великой Отечествен-
ной войны, продемонстрировав 
всю мощь Красного Знамени и 
возможности Коммунистической 
партии Российской Федерации. 
Мы отдаем тем самым дань всем 
погибшим в войне и ветеранам, 
отстоявшим нашу Родину, — под-
черкнул Николай Григорьевич.

Далее слово взял участник 
СВО, первый секретарь Жуков-
ского ГК КПРФ Николай Гришин.

Он поделился своими мысля-
ми об СВО, сказав, что, идя на 
митинг, он вспомнил, что в ле-
гендарном советском фильме 
«Семнадцать мгновений весны», 
великий актер Леонид Броне-
вой, в роли начальника тайной 
государственной полиции Ген-
риха Мюллера сказал: если вы 
когда-либо в будущем услышите 
«Хайль!», знайте — оттуда фа-
шизм начнет свое возрождение.

— Сейчас таким местом, где 
возродился фашизм, стала Укра-
ина. На фронте тяжело, но мы 
знаем: победа будет за нами и 
знамена поверженного врага, как 
и в 1945 году, полетят к мавзолею 
В.И. Ленина! — заявил Н. Гришин.

Завершая митинг, секретарь 
ЦК КПРФ, первый секретарь ЦК 
ЛКСМ, депутат ГД РФ В.П. Иса-
ков прочел заявление участников 
встречи - Центрального Коми-
тета и фракции КПРФ в Госду-
ме - с избирателями, жителями 
Москвы и Подмосковья, в 83-ю 
годовщину начала Великой Оте-
чественной войны (1941- 1945 гг).

Затем состоялось возложе-
ние цветов к Могиле Неизвест-
ного Солдата у Кремлевской 
стены и к памятнику Маршалу 
Советского Союза Г.К. Жукову.

 Сергей Сергеев,
Пресс-служба ЦК КПРФ.

Помним. Скорбим! Патриотическая акция в Москве 22 июня
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Забота КПРФ о детях Донбас-
са берёт своё начало в 2014 
году. В первых же гумконвоях 
партии, взявших старт в Ново-
россию 10 лет назад, значитель-
ная их часть предназначалась 
детям. В декабре 2014 года по 
инициативе КПРФ в осаждён-
ном со всех сторон, беспрерыв-
но обстреливаемом Донецке 
впервые за многие месяцы 
распахнул свои двери для сотен 
детей республики — воспитан-
ников интернатов и оставших-
ся сиротами — цирк. Каждый 
получил подарок. Эта традиция 
сохранилась. За прошедшие де-
сять лет в Донецкую народную 
республику были доставлены 
сотни тысяч детских новогод-
них подарков. А значительная 
часть груза в каждом гумкон-
вое КПРФ адресована детям.

Сегодня в Донбассе трудно 
найти школьников, и особенно их 
родителей, которые бы не зна-
ли о поддержке фракцией КПРФ 
детей Донбасса. Помнят о ней и 
те дети войны, которые за вре-
мя противостояния укрофаши-
стам стали взрослыми людьми.

Надёжным соратником ком-
мунистов в ДНР многие годы яв-
лялись женские объединения и 
союзы, возникшие в различных 
районах и населённых пунктах 
республики. После возвращения 
региона в состав России боль-
шинство из них объединились под 
эгидой республиканского отделе-
ния «ВЖС — «Надежда России».

Забота о детях для нашего отде-

ления — не разовое мероприятие, 
работа с детьми ведётся постоян-
но. Конечно, нам очень хотелось 
бы организовать 1 июня что-то 
грандиозное. И силы, и опыт у на-
ших участниц есть. Но в условиях 
постоянных обстрелов в Донецке 
невозможно проводить массовые 
мероприятия. Поэтому мы по-
здравили ребят на детских утрен-
никах в их учебных заведениях.

Но этого, конечно, мало! И 
в первые дни июня, когда мир 
обязан был вспомнить о необ-
ходимости защищать детей, мы 
постарались порадовать наибо-
лее уязвимых из них, искалечен-
ных войной подранков… Наши 
активистки и сторонницы вышли 
на улицы Петровского района 
Донецка, который много лет под-
вергается наиболее ожесточён-
ным атакам укрофашистов, чтобы 
поздравить живущих тут детей 
и членов их семей. Большое ко-
личество семей, нуждающихся в 
поддержке, прежде всего тех, где 
есть участники СВО, находятся под 
постоянной опекой членов «ВЖС». 
Поэтому значительное количе-
ство подарков было доставлено 
адресно. Не буду называть имён.

Мальчик, погибшего отца 
которого похоронили 27 мая.

Мальчик, мама которо-
го была поваром в одном 
из боевых подразделений.

Малыш, который каждый 
день убирает вокруг дома, 
чтобы «было чисто и сберечь 
природу»… Это дом 20 по ул. 

Стаханова, который постоян-
но находится под обстрелом.

Детвора из очень сложно-
го посёлка Шахты 7. Здесь 
круглосуточные обстрелы…

Ребятишки посёлка, где распо-
ложено унитарное предприятие 
«Клён». Здесь выращивают са-
женцы деревьев, кусты роз для 
города. В посёлке остались жить 
60 человек. Сюда не ходят автобу-
сы, нет магазина, нет воды. А дети 
— вот они. Есть и многодетная 
семья. Кроме нас, женщин, ни-
кто из волонтёров сюда не ездит.

Улыбка этих детей многого стоит!
Большим подспорьем нам по-

служили присланные с гумконво-
ем КПРФ грузы, собранные ком-
мунистами, нашими соратницами 
из других регионов. Особо хочу 
отметить доставленные в составе 
125-го гуманитарного каравана 
КПРФ несколько тысяч велико-
лепных детских игрушек. Куклы, 
различные машины, головоломки, 
конструкторы, пазлы, игрушки, 
развивающие физические и ум-
ственные навыки, и многое-мно-
гое другое — в общем, на любой 
вкус для ребят от 3 до 13 лет.

Прошли акции, приуроченные к 
1 июня, и в других городах респу-
блики. Так, череду ярких встреч 
с детьми организовали активи-
сты Торезского отделения «ВЖС 
— «Надежда России» во главе со 
своим руководителем Ириной Гуц.

Дети Донбасса 10 лет живут в 
условиях войны и не знают мно-
гих радостей обычного счастли-
вого детства. Многие ребята за 
это время выросли и сами стали 
защитниками нашей Родины.

Мы желаем нашим детям и 
детям всей планеты мирно-
го неба над головой, ясного 
солнышка, ласковой улыбки и 
крепких, надёжных рук родите-
лей, просто детских радостей, 
не только в этот день, а всегда.

Нэлли ТАРАБАН, председатель 
Донецкого республиканского 

(регионального) отделения 
«ВЖС — «Надежда России».

Улыбка этих ребят многого стоит

В это воскресенье на нашу страну 
обрушились две трагедии

В Севастополе боеголовка 
американской ракеты ATACMS, 
запущенной ВСУ, взорвалась 
прямо над заполненным людь-
ми пляжем. Применение кас-
сетной боевой части говорит 
само за себя. Ведь такие бое-
головки используются именно 
для того, чтобы одним бое-
припасом убить и ранить как 
можно больше людей. Более 
сотни раненых, четверо погиб-
ших, двое из которых – дети.

А в Дагестане – террористиче-
ские атаки сразу в нескольких ме-

стах. Точное число 
погибших пока не 
ясно. Теракты явно 
преследует цель 
разжечь межнаци-
ональную и межре-
лигиозную рознь. 
Атакованы два пра-
вославных храма 
и синагога, право-
славному священ-
нику террористы 
перерезали горло.

Хочу выразить 
самые глубокие 
соболезнования 
родным и близким 
погибших и поже-
лать скорейшего 
в ы з д о р о в л е н и я 
всем раненым.

Убежден, что у 
этих преступлений 

– общий заказчик, организатор
и вдохновитель. Мало того, что 
ракета, залившая кровью крым-
ский пляж, была американской. 
В момент удара у берегов Крыма 
барражировал американский са-
молет-разведчик. Его ключевая 
роль в наведении ракет на Сева-
стополь не вызывает сомнений. 
Да и в принципе киевский режим 
просто не может наносить никаких 
ударов по удаленным от фронта 
целям без данных натовской кос-
мической, авиационной, радио- 
электронной разведки. За каждым 

таким ударом стоит Вашингтон.
Запад также вкладывает 

огромные финансовые и ин-
формационные ресурсы в под-
держку сепаратизма и терро-
ризма на территории России.

КПРФ с 90-х годов четко ука-
зывала: западный империализм 
– главная угроза России. Это
хищник, который ради прибылей, 
ради мирового господства стре-
мится расчленить и уничтожить 
нашу страну, завладеть нашими 
ресурсами. Но тогдашние прави-
тели России обнимались с «другом 
Биллом» и «другом Гельмутом» и 
беспечно взирали на приближе-
ние НАТО к российским границам.

Сегодня нам кровью приходится 
расплачиваться за все западниче-
ские иллюзии и за действия наци-
ональных предателей. Западный 
империализм объявил нам войну 
на уничтожение и использует лю-
бые методы. Потерпеть поражение 
в этой борьбе мы не имеем права.

Юрий Афонин,
Первый заместитель Предсе-

дателя ЦК КПРФ

Памяти Нины Васильевны 
Мухиной

Рыбинский городской ко-
митет КПРФ, а также педа-
гогический коллектив сред-
ней школы №28 имени А.А. 
Суркова скорбят по поводу 
ухода на 91 году из жизни 
Мухиной Нины Васильевны

Свою жизнь Нина Васильев-
на посвятила педагогическо-
му труду, посвятила людям.

В 1968 году была назначе-
на заместителем директора по 
учебно-воспитательной работе, 
с 1983 года по 1990 год за-
нимала должность директора 
школы, впоследствии работала 
учителем математики по дости-
жении пенсионного возраста.

Коллеги отзываются о Нине 
Васильевне как о мудром и 

тактичном руководи-
теле. Уважительное, 
сердечное отношение 
к ученикам и колле-
гам, необыкновенный 
природный такт и 
интеллигентность – 
главные составляли 
её жизненного кредо.

Самым ценным для 
Нины Васильевны был 
ученический и педаго-
гический коллектив. 
Под её руководством 
школа славилась сво-
ими успехами и до-
стижениями в разных 
сферах деятельности.

Выпускники пе-
дагога с теплотой 
и благодарностью 
вспоминают не толь-
ко уроки матема-
тики, но и тёплое, 
душевное отноше-

ние, чуткость и внимание.
Нина Васильевна – ветеран 

партии. С основания Рыбинско-
го отделения КПРФ вела актив-
ную работу в интересах партии, 
была одним из секретарей, 
членом бюро горкома. Выпол-
няла любое поручение, вклады-
вала в него свои знания, жиз-
ненный опыт, всю свою душу.

Товарищи по партии очень 
ценят ее за человеческие ка-
чества: порядочность, ответ-
ственность, умение понять 
каждого человека, товарища по 
партии. Нам будет не хватать ее.

Память о ней навсегда оста-
нется в сердцах всех, кто ее знал

Рыбинский горком КПРФ

Коммунисты в борьбе 
за народные интересы

21 июня в Любиме состоя-
лась встреча неравнодушных 
жителей города с председате-
лем фракции КПРФ Ярослав-
ской областной Думы Еленой 
Кузнецовой и первым секрета-
рем Любимского РК КПРФ Ни-
колаем Грибко. Обсуждались две 
важные темы: закрытие круглосу-
точного стационара хирургическо-
го отделения в местной больнице 
и перенос памятника В.И. Ленину.

В ходе состоявшейся беседы 
жители высказали свою позицию. 
Многие глубоко обеспокоены по 
поводу закрытия круглосуточного 
стационара хирургического отде-
ления, поскольку это затронет воз-
можность получения экстренной и 
плановой медицинской помощи 
в городе. А перспектива ездить в 
Данилов — любимцев не радует.

— Бурное обсуждение полу-
чила и тема переноса памятни-
ка Владимиру Ильичу Ленину. 
Большинство жителей выступи-
ли против этой идеи. Любимцы 
- за благоустройство, но, как и 

мы, считают, что памятник ни-
кому не мешал и не будет ме-
шать на прежнем месте, — рас-
сказала редакции Е. Кузнецова.

Активисты осмотрели террито-
рию, куда планируется перенести 
памятник. Оказалось, на заднем 
фоне Владимира Ильича будет 
не зеленый парк, как было рань-
ше, а парк дорожной техники. С 
дороги вид закрыт деревьями. 
Выбранное место значительно 
уступает центральной площади 
города. Пока не поздно, комму-
нисты призывают руководство 
Любима прислушаться к мне-
нию горожан и вписать памят-
ник в проект благоустройства.

Сюжет о прошедшей встрече 
и мнениях жителей будет пока-
зан в информационной програм-
ме «Темы дня» на телеканале 
«Красная Линия». Не пропустите!

По материалам vk.com/
deputatkuznetsowa.
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Есть попытки отдалить Ленина от марксизма
(К 130-летию ленинской работы "Что такое друзья народа и как они воюют против социал-демократов?")

Начало этой статьи смотрите
в предыдущем номере

«Советской Ярославии».
На основании материалов несколь�

ких научных рефератов, с которыми
Ленин участвовал в дискуссиях в Сама�
ре (в этом городе началась его полити�
ческая деятельность), он задумал на�
писать книгу. В ней решил убедитель�
но показать, что народники � фальши�
вые "друзья народа" в силу изменив�
шихся социально�экономических усло�
вий после отмены крепостного права.
Народное хозяйство России встало на
путь капитализма. В начале ХХ века
судьба капитализма в России опреде�
лилась. Росла буржуазия, развивался
её антипод � русский пролетариат. С
ростом пролетариата всё большее зна�
чение приобретал марксизм. Бывшие
идеологи народников на фоне борьбы
с марксизмом стали пропо�
ведовать примирение с цар�
ским правительством и по�
мещиками. Настоящие
"друзья народа", марк�
систы, считали, что ка�
питализм � та форма�
ция, через которую не�
избежно Россия должна
пройти в силу объектив�
ности экономических
законов развитого то�
варного производства.
Чтобы сократить муки
капитализации России,
необходимо создать ре�
волюционную партию,
которая опиралась бы на рабочий
класс, как основную политичес�
кую силу в борьбе с царизмом на
пути к социализму.

Эту гениальную идею Ленин сфор�
мулировал в заключительных строках
книги "Что такое друзья народа и как
они воюют против социал�демокра�
тов"? (Ответ на статьи "Русского богат�
ства" против марксистов)". "Когда пе�
редовые представители рабочего класса
России усвоят идеи научного социализ�
ма, идею об исторической роли рус�
ского рабочего, когда эти идеи полу�
чат широкое распространение и среди
рабочих создадутся прочные органи�
зации, преобразующие теперешнюю
разрозненную экономическую войну
рабочих в сознательную классовую
борьбу, � тогда русский рабочий, под�
нявшись во главе всех демократичес�
ких элементов, свалит абсолютизм и
поведёт русский пролетариат (рядом с
пролетариатом всех стран) прямой
дорогой открытой политической борь�
бы к победоносной коммунистической
революции".

Самарский период в жизни Влади�
мира Ильича (1892�1893 гг.) свиде�
тельствовал, что он полностью подго�
товлен к тому, чтобы занять ведущее
положение среди российских маркси�
стов как выдающийся теоретик и зна�
ток марксизма. В Самаре сформиро�
вался тот самый Ленин, о котором впос�
ледствии узнал весь мир. Позже буду�
щий вождь российского и мирового
пролетариата, заполняя анкету деле�
гата на X съезде РКП (б), на вопрос о
времени вступления в революционное
движение отвечал: "1892�1893 годы.
Самара… Нелегальные кружки с.�д.".

Сама структура книги была следу�
ющей. Первый выпуск (раздел) "Что та�
кое "друзья народа" и как они воюют
против социал�демократов?" был на�
правлен против идеологических взгля�
дов "теоретика" и "социолога" Н.К. Ми�
хайловского, на основе материалисти�
ческого мировоззрения и марксистско�
го диалектического метода. Второй вы�
пуск (раздел) книги был посвящен кри�
тике политико�экономических теорий

экономиста С.Н. Южакова. (К сожале�
нию, он в дальнейшем оказался утра�
ченным � В.К.). В третьем разделе ле�
нинского труда, направленном против
"политика" С.Н. Кривенко, Ленин ра�
зоблачает "тактику, практические пред�
ложения и политическую программу"
народников, и одновременно форму�
лирует программные задачи русских
марксистов. Марксисты, в результате
ленинской логики доказательств, пред�
стали перед прогрессивным русским
общественным мнением совсем не в том
виде, в каком их хотели показать идео�
логи народничества. Ленин показал
марксистов как подлинных друзей на�
рода, которые во имя настоящих, ко�
ренных интересов русского народа го�
товы уничтожить царизм, а вслед за ним
� помещичье и капиталистическое уг�
нетение народа.

В этой ленинской работе, впервые
в русской марксистской литературе,
была выдвинута, ставшая центральной,
идея революционного союза рабочих
и крестьян. Сталин, давая оценку книге
Ленина "Что такое "друзья народа" и
как они воюют против социал�демок�
ратов" отмечал: "Ленин в своей работе
"правильно указал путь борьбы рабо�
чего класса, определил его роль, как
передовой революционной силы обще�
ства, определил роль крестьянства, как
союзника рабочего класса", и
поставил перед марксистами
ближайшую задачу � организа�
цию из разрозненных марксис�
тских кружков единой марксис�
тской социалистической рабо�
чей партии".

Книгу  "Что такое "друзья на�
рода и как они воюют против
социал�демократов?" Ленин
сначала предполагал издать ти�
пографским способом в  Моск�
ве. Летом рукопись первого
раздела книги была передана им
инженеру�технологу А.А. Ганши�
ну, члену марксистского круж�
ка, с которым Ленин познако�
мился в Петербурге в 1893 году.
Встреча состоялась  на кварти�
ре молодого врача С. И.Мицке�

вича.
Вскоре выяснилось, что типогра�

фию, хотя бы самую примитивную, в
Москве организовать невозможно. Ме�
стом для печатания рукописей первого
раздела книги Владимира Ильича было
выбрано имение отца И.А.  Ганшина в
Горках Переславского уезда, Влади�
мирской губернии, в 160 верстах от
Москвы. В советское время эта терри�
тория была включена в Ярославскую
область. Летом, в конце августа 1894
года, Владимир Ильич на несколько
дней прибыл в усадьбу. Он конспири�
ровал эту поездку даже от родных. Для
них он поехал в Петербург, а на самом
деле "по дороге" завернул к Ганшиным
и пробыл в Горках 4�5 дней. Вот как А.
Александрович рассказывал об этом: "В
конце августа, в одну из ночей, мы с
братом отправились на станцию Рязан�

цево, встречать Владими�
ра Ильича. Конспирирова�
ли по всем правилам. По�
езд из Москвы приходил в
три часа ночи и в Рязанце�
ве встречался с ярославс�
ким. Заранее было услов�
лено, что Владимир Ильич
сойдёт с поезда не в сто�
рону станции, а направо, к
огромным штабелям дров,
за которыми я стоял с ло�
шадью, запряжённой в та�
рантас с плетёнкой и рес�
сорными задними колёса�
ми. Подошёл брат с гос�
тем, мы познакомились, и

они уселись сзади, а я стал кучером.
Ехали через Будовское, Любимцево и
прибыли в Горки ещё до восхода солн�
ца. Его поселили в охотничьем доме.

До сих пор сохранились комната и
любимое место Владимира Ильича для
прогулок и размышлений. Поскольку
тайно доставить печатный станок в
усадьбу оказалось  невозможно, то
пользовались трафаретом и копиро�
вальной машиной. Всего в усадьбе было
напечатано 100 экземпляров книги.
Впоследствии Владимир Ильич нео�
днократно вспоминал свой визит в пе�
реславские Горки и усадьбу Ганшиных.

Второй и третий разделы книги
решили печатать в Кузьминках (Люб�
лино) под Москвой. В декабре 1927
года сгорел главный дом усадьбы. Ра�
нее, в 1922 году, увезли из нее охотни�
чий домик. В 1960 году, в честь 90�
летия со дня рождения вождя револю�
ции, на месте сгоревшего дома Ганши�
ных рабочие переславской фабрики
"Красное эхо" установили памятную
доску. В 1969 году, в канун столетия
со дня рождения Ленина по решению
Переславль�Залесского горкома КПСС
усадьба Ганшиных  была восстановле�
на. Коммунисты А.М. Кравец и
Ю.А. Первин в заметке "Переславс�
кому музею "Горки Ленинские" свыше
30 лет" пишут: "Большую помощь в вос�

становительных работах, возведении
жилищно�бытовых и социально�куль�
турных объектов, устройстве коммуни�
каций, и вообще комплексной застрой�
ке Горок оказал бывший в ту пору пер�
вый секретарь Ярославского обкома
КПСС  Ф.И. Лощенков. В заново от�
строенном доме (благо, что сохрани�
лось фото усадьбы) открылся ленинс�
кий музей…

Несмотря на лихолетье, которое
принес нашему народу ельцинский ре�
жим, музей проводит большую работу
по пропаганде ленинского наследия,
возрождению чувства патриотизма,
высокой духовности, морально�нрав�
ственных принципов социализма".
Судьба страны отразилась на судьбе
музея.

В 1991 году он был временно зак�
рыт: здание главного дома требовало
большого ремонта, экспозиции изно�
сились и устарели. В 1994 году музей,
обновив экспозицию, при материаль�
ной поддержке переславских коммуни�
стов и ЯО КПРФ, заработал вновь. "Не�
изменной хранительницей ленинского
наследия, большим энтузиастом и пат�
риотом, горячо влюбленной в историю
и природу родного края явилась Г.И.
Ерохина". ("Советская Ярославия",
Июль, 2000 г., С. 4).

На этом можно было бы поставить
точку, если бы не появившаяся недав�
но статья известного философа и пуб�
лициста Р. Вахитова "Народнические
корни Ленинизма" на сайте "Русского
лада", которая вызвала определенный
резонанс среди почитателей Ленина.

Вахитов ставит под сомнение пос�
ледовательность борьбы Ленина с на�
родничеством, считая, что это было ему
присуще только в пору молодости.
Позднее, как доказывает Р. Вахитов,
Владимир Ильич по принципиальным
вопросам перехода от капитализма к
социализму разошелся с "западника�
ми" Марксом и Энгельсом, создав для
Евразии и России революционную те�
орию "почвенного социализма" под
названием Ленинизм. Р.Вахитов отме�
чает: "Марксизм был создан Марксом
и Энгельсом как идеология для рево�
люций в странах Запада"… И в действи�
тельности, Ленин привел к победе
партию большевиков вовсе не потому,
что он оставался верен тем положени�
ям марксистской теории, на которых
настаивали ее основоположники. Все
обстояло совершенно противополож�
ным образом: Ленин создал ориги�
нальную русскую, евразийскую версию
марксизма, которая радикально отли�
чалась от европейского марксизма са�
мого Маркса и его последователей из
Второго Интернационала. Пересмотр
Лениным отношения к крестьян�
ству был не просто тактической
уловкой. Это было продолжение
дрейфа взглядов Ленина в сторо�
ну особого, не западного, русско�

го марксизма, перекликаю�
щегося с некоторыми поло�
жениями русского народ�
ничества (Выделено нами �
В.К.). Ленин понял, что
главнейшей революцион�
ной силой ХХ века стано�
вится крестьянство стран
периферии мирового капи�
тализма � России, Индии,
Китая и т.д. И он создал
свою собственную версию
марксизма, которая была
идеологией не для запад�
ных, а для восточных рево�
люций. Теперь уже, кажется,
становится ясным, что настоль�
ко же, насколько капитализм

Любимое место Владимира Ильича для прогулок и размыш�
лений в усадьбе Ганшиных (1894 г.) На заднем плане
А.А. Ганшин. Фото: скриншот с видео ГТРК "Ярославия".

И.А. Ганшин с семьёй. Фото Переславль�Залесско�
го историко�художественного и архитектурного му�
зея�заповедника.

гармонирует с ментальностью запад�
ных народов, благополучно трансфор�
мировавшей радикальный марксизм в
розовый социал�демократизм.

Настолько социализм соответству�
ет ментальности народов Востока, а
также русского народа, совмещающего
в своей культуре черты культур Запада
и Востока.

Создавая идеологию евразий�
ского и азиатского коммунизма,
Ленин во многом отталкивался от
идей русских народников, свое�
образно переосмысливая и осоз�
навая правоту народнической
концепции во многих вопросах.
В этом плане ленинизм � не
столько наследник западного
марксизма, сколько наследник
линии русского почвенного соци�
ализма, восходящей через народ�
ников к славянофилам (Выделено
нами � В.К.)".

Нельзя не согласиться с позицией
публициста А. Брагина, который от�
мечает, что некоторые различия в вы�
водах о революции у Маркса и Ленина,
на которые указывает в своей статье
Р.Вахитов, вызваны не тем, что Ленин
стремился разработать теорию "по�
чвенного социализма". Мы бы добави�
ли: самый скрупулезный анализ всех
ленинских научных и публицистичес�
ких работ свидетельствует о том, что у
него и в мыслях не было такого поня�
тия. Если домысливать за Ленина, тог�
да можно договориться до чего хочешь.
Прав А. Брагин, что в понимании раз�
ных подходов классиков марксизма�
ленинизма к проблеме перехода от ка�
питализма к социализму необходимо
исходить из того, что Маркс жил в до�
империалистическую эпоху. И он со�
здал свое учение с учетом тех реалий.
Ленин развил учение Маркса, исходя
уже из реалий империалистической
эпохи. Сталин продолжил развитие
учения Маркса�Ленина, совместив тео�
рию с практикой социалистического
(коммунистического) строительства.
(См. "Кто такие современные народни�
ки, и как они искажают учение Маркса�
Ленина?" 13 мая 2024 г. //https://
csruso.ru/nashi�universitety/filosofija/a�a�
bragin�).

Ленин никогда не подвергал
сомнению на основании маркси�
стской методологии, что Россия,
вступив на капиталистический
путь и являясь составной частью
мировой капиталистической си�
стемы, развивается в соответ�
ствии с объективными законами
капитализма. Ленин не отказы�
вался от этого основного вывода
ни в одной из своих работ до и
после революции. Он не говорил
о своем  революционном учении
исключительно для России (Евра�
зии). Так что никакого особого
"третьего" пути к социализму для
России, как и для любой разви�
вающейся по�капиталистически
страны, не существует.

КОРНИЛОВ В.И.,
к.э.н., доцент.

Зав. музеем Г.И. Ерохина и член об�
кома КПРФ, академик Ю.А. Первин
( фото 1998 г.) обсуждают проект му�
зейной страницы для интернетовс�
кого сайта Переславского РК КПРФ.



СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ№ 23 (1208)  26 июня  2024 г. � 2 июля  2024 г.МАСТЕРА  ВРАНЬЯ

Чтобы завладеть властью в
нашей стране, врагам социализ�
ма понадобилось внушить людям
извращённое представление о
том обществе, в котором они жи�
вут, и обо всей его истории. Соб�
ственно, с этого и началась гор�
бачёвская "перестройка", обер�
нувшаяся ельцинским актом об
уничтожении Советского Союза.

А теперь нам внушают, будто Со�
ветский Союз � это "неудавшийся ле�
нинский эксперимент"! Ну, надо же
было до такого додуматься. И ведь до�
думались, поднатужившись, нынешние
провластные пропагандисты…

Наталья Бухвал из Пскова, как го�
ворится, за руку поймала маститого
телеманипулятора Дмитрия Киселё�
ва. Именно ему в 100�летнюю годов�
щину Дня памяти В.И. Ленина было до�
верено изложить на главном федераль�
ном телеканале "Россия 1" новейшую
формулировку буржуазных мыслите�
лей. С какой целью? Да понятно: что�
бы переложить вину за историческую
катастрофу с больной головы на здо�
ровую.

Вы сами�то вдумайтесь в этот
изощрённый ход. Вроде бы Ленину на

сей раз даже и не отказы�
вается в благом намере�
нии. Хотел хорошего, но…
не получилось. Не удался
эксперимент. Судя по все�
му, изначально был обре�
чён. Так где же тут, дес�
кать, ленинская муд�
рость?

Не забывайте при
этом, от кого следует
приговор величайшему
пролетарскому вождю. В
основном это ведь люди,
по�своему лично причас�
тные к разрушению СССР.
То есть и себя заодно оп�
равдывают, и Ленину предъявляют счёт,
и Советскому Союзу лепят ярлык "не�
удавшегося".

Но можно ли так называть страну,
которая одержала победу в самой гран�
диозной войне за всю историю челове�
чества? Это же именно он, Советский
Союз, � страна�победительница, чей
всемирно исторический подвиг мы праз�
днуем каждый год как День Победы.
Наверное, у каждого из сегодняшних
наших соотечественников в России дол�
жно быть хотя бы естественное чувство

благодарности этой стране.
А в Москве 9 Мая по�прежнему пре�

дательски прячут Мавзолей В.И. Лени�
на.

Но речь и о большем. Не только о
прошлом, а также о будущем. Разве стал
бы "неудавшийся эксперимент" приме�
ром для Китая, который продолжает
следовать социалистическим курсом,
добиваясь колоссальных успехов? Мы
тоже могли бы, но…

Да, время от времени даже с власт�
ных трибун возникает у нас вопрос об

Свет правды и тьма лжи

Тема Катыни вот уже более 80
лет последовательно и упорно
продвигается польскими русо�
фобами и антисоветчиками.
С конца 1980�х годов она стала актив�
но и небезуспешно использоваться
официальной Варшавой в качестве ин�
струмента давления сначала на Совет�
ский Союз, а потом на Россию. Поляки
утверждают, что их версия катынских
событий является единственно верной.

В апреле 2024 года Управление
ФСБ России по Смоленской области
рассекретило документы о расстрелах
поляков гитлеровцами в годы Великой
Отечественной войны и о фальсифи�
кации "Катынского дела" германскими
спецслужбами. Известие об этом выз�
вало переполох среди сторонников
геббельсовско�польской
версии катынских событий.
Примером их быстрой и ис�
теричной реакции стало
интервью спешно покинув�
шего Россию в начале СВО
историка Константина Па�
халюка "Собеседнику",
опубликованное 16 апреля
2024 года под названием
"Расстрел в Катыни: верну�
лась мода на советский
фейк". Пахалюк заявил:
"Все эти документы давно
известны и являются фаль�
сификацией…

13 апреля 1943 года в
9 часов 15 минут "Радио

Берлина" известило мир о том, что под
Смоленском обнаружены останки 10
тысяч польских офицеров. Как утверж�
дали германские пропагандисты, это
являлось "ярким примером еврейско�
большевистских зверств, совершённых
весной 1940 года советской тайной
полицией � НКВД". Так был дан старт
"Катынскому делу". Оно было подго�
товлено и поначалу развивалось под
руководством министра народного
просвещения и пропаганды "третьего
рейха" Йозефа Геббельса.

Одним из обнародованных Управ�
лением ФСБ по Смоленской области
документов, голословно названных Па�
халюком "фальсификацией", является
допрос обер�ефрейтора Людвига
Шнейдера. В 1943 году Шнейдер был

направлен в Козьи Горы (Катынь), где
поступил в распоряжение профессора
Герхарда Бутца. До войны Бутц являл�
ся директором института судебной
медицины и криминалистики универ�
ситета города Бреслау (ныне Вроцлав).
По информации известного исследо�
вателя "Катынского дела" Сергея Эми�
лиевича Стрыгина (скончавшегося в
2017 году), Бутц был матёрым нацис�
том. Во время войны он возглавлял
судебно�медицинскую лабораторию
группы армий "Центр".

Бутц заявил о том, что ему и его
подопечным удалось провести эксгу�
мацию и идентификацию 4143 остан�
ков "расстрелянных НКВД поляков".
Деятельность Бутца и его подчинённых
не вызывает вопросов и сомнений толь�

ко у Пахалюка и других сто�
ронников геббельсовско�
польской версии катынских
событий. Между тем Шней�
дер прямо заявил о том, что
Бутц заставил его подделать
результаты химической экс�
пертизы. По словам Шнейде�
ра, ему был вручён найден�
ный в одной из катынских
могил нож с заданием "ана�
литическим путём опреде�
лить процентное содержание
закиси железа". Результаты
тщательно выполненного
исследования Шнейдер за�
фиксировал в акте, указав,
что процент закиси состав�

ляет 23,2. Прочитав акт исследования,
Бутц, как сообщил Шнейдер, "накри�
чал на меня, заявил, что я плохой ра�
ботник, и вместо цифры 23,2% напи�
сал 68,2%, приказал переписать акт,
что я и сделал". В ответ на вопрос: "С
какой це�лью Бутц увеличил процент
закиси железа?", Шнейдер пояснил:
"Такой процент должен был "удосто�
верить", что нож пролежал значитель�
но большее время, чем об этом свиде�
тельствовали истинные результаты
анализа".

Цель фальсификации очевидна:
удлинить срок пребывания ножа в мо�
гиле надо было для того, чтобы обви�
нить в убийстве поляков НКВД. Ведь
согласно геббельсовско�польской вер�
сии поляки были расстреляны весной
1940 года, а по советской версии � на
полтора года позднее, осенью 1941
года, когда Катынь и Смоленск нахо�
дились под германской оккупацией.

Особую досаду у Геббельса вызва�
ли обнаруженные в Козьих Горах (Ка�
тыни) гильзы немецкого производства
калибра 6,35 и 7,65 мм. Это свидетель�
ствует о том, что поляки были убиты
из немецких пистолетов. На вооруже�
нии Красной Армии и войск НКВД ору�
жия таких калибров не было.

Олег НАЗАРОВ,
доктор исторических наук.

(Публикуется в сокращении. Пол�
ная версия статьи � в газете "Правда"
№61(14�17 июня 2924 г.).

Кому не нужна правда о Катыни

Давно я не слышал о журналисте
Александре Минкине. Мне казалось, что
это имя всецело принадлежит девяно�
стым и началу нулевых годов. К сожа�
лению, а точнее � к счастью, в после�
дние годы я не читал его творений и
даже полагал, что он либо уехал из стра�
ны, либо (извиняюсь, хотя чего тут из�
виняться) даже ушёл в мир иной. Ан
нет, как говорится, "жив курилка"! И
продолжает неблаговидную деятель�
ность на ниве антикоммунистической
и антисоветской пропаганды.

Как оказалось, в 1989 году, когда
Советский Союз ещё не распался и у
власти ещё была КПСС, Минкин в от�
крытую сожалел, что Германия не по�
бедила СССР в 1941 году. Если бы Гер�
мания тогда победила, то Минкину из�
за его еврейской национальности по�
просту грозила бы смерть.

Тут невольно возникает параллель

с его соплеменником Владимиром Зе�
ленским, возглавляющим нынешний
режим на Украине. Он поддерживает
потомков бандеровцев, чьи деды вмес�
те с немецкими фашистами как раз и
проводили на Украине всё то же "окон�
чательное решение еврейского вопро�
са" (а его дед, кстати, во время войны
честно воевал против нацистов!). Или
он думает, что из�за его позиции смо�
жет стать для подобных людей "сво�
им"? Да как бы не так!

Вот такие минкины
и подобные им поддер�
жали развал СССР, ко�
торый в свою очередь
заложил причины и для
нынешней специальной
военной операции на
Украине. Можно ли
было в советское время
представить сражаю�

щихся друг против друга русских и ук�
раинцев? Только в кошмарном сне!

Но мы имеем то, что имеем. Вспо�
минается ещё и недоброй памяти не�
долгий мэр Москвы профессор Гаври�
ил Попов, который предлагал разде�
лить СССР аж на сорок государств!
Главное, что подобные люди, хоть
и примолкшие с началом СВО, не
прекратили свою разрушитель�
ную деятельность и продолжают

всячески чернить
советское время.

Спрашивается,
есть ли разница меж�
ду оголтелыми анти�
коммунистами�анти�
советчиками и преда�
телями? Да нет ника�
кой! Потому что и те
и другие как начали
вредить своей стране

Давать отпор клеветникам
ещё в советское время, так продолжа�
ют вредить и сейчас. Причём, к сожа�
лению, на смену старым антикоммуни�
стам и антисоветчикам, начавшим свою
недобрую деятельность во времена
СССР, приходит новое поколение, во
многом оболваненное в антикоммуни�
стическом духе теми самыми "ветера�
нами" антикоммунизма и антисоветчи�
ны.

Так что же, неужели надо терпеть
все те лживые измышления про совет�
ские времена, которые проповедуют
подобные люди в интернете, на радио,
на телевидении и на страницах при�
кормленных буржуазных газет? Нет!
Надо, просто необходимо, чтобы все
честные наши соотечественники дава�
ли им достойный отпор.

Андрей
ТАРАБРИН.

использовании чего�то из со�
ветского опыта. Однако звучит
это настолько сдержанно и не�
уверенно, что остаётся больше
на словах. И какие же огром�
ные потери несём мы в резуль�
тате такого подхода!

А всё потому, что, соглас�
но утвердившейся инерции, не
учиться надо теперь у советс�
кого прошлого, а его прези�
рать. Издеваться над ним или в
крайнем случае посмеиваться.
Отсюда ведь и "совки", и "ком�
муняки". Отсюда потаённое
ныне, но по�прежнему весьма
влиятельное низкопоклонство

перед Западом…
Олигархов, конечно, мы не пе�

рекуём в советских патриотов. Но
основной массе народа нашего
следует многое очень серьёзно
менять в своём самосознании,
руководствуясь светом правды, а
не тьмой лжи. И тогда мы непремен�
но вернёмся к советскому строю и со�
циализму как истинной вершине рос�
сийской истории.

В.И. ПАВЛОВСКИЙ,
инженер.

Комсомольцы Самары поддержали
акцию студентов Российского государ�
ственного гуманитарного университе�
та (РГГУ), выступивших, как уже сооб�
щала "Правда", против присвоения от�
крытой при их вузе Высшей полити�
ческой школе имени ультраправого
философа Ивана Ильина, чьи идеи бук�
вально пропитаны антисоветизмом.

Напомним, что в апреле студенты
университета организовали движение
"РГГУ против школы Ильина". Их про�
тест активно поддержали коммунисты
и комсомольцы Москвы и других горо�
дов страны.

А на днях комсомольцы Самары
совместно с товарищами из других ле�
вых организаций, выражая солидар�
ность с московскими студентами, выш�
ли на улицы с пикетами и расклеили
по всему городу информационные ли�
стовки, рассказывающие о крайне опас�
ной сути работ этого философа.

� Борьба с популяризацией имени
Ильина крайне важна. Мы не можем в
стране, являющейся правопреемником
Советского Союза, победившего фа�
шизм, позволить возродиться этой
мерзкой идеологии, даже под другим
именем, � отметил комсомолец Никита
Лысов.

Студенты РГГУ требуют, чтобы им
самим позволили общим голосовани�
ем выбрать имя для Высшей полити�
ческой школы.

«Правда»

Этой мерзости
не возродиться

Белорусская оппозиция на четвёр�
том году безысходного "политэмигран�
тского" существования терпит сокру�
шительное фиаско.

Так получилось и с недавними он�
лайн�выборами в Координационный
совет, именуемый беглыми предателя�
ми правительством в изгнании. Попасть
в его новый состав пожелало несколь�
ко десятков представителей отборно�
го маргинального отребья, возомнив�
шего себя голосом миллионов белору�
сов. Большинству самонадеянных "бла�
годетелей" в Белоруссии грозят нема�
лые тюремные сроки по многочислен�
ным уголовным делам.

Итоги "выборов" знатно повесели�
ли: при всех технических манипуляци�
ях число "избирателей" не преодолело
и 7000 человек.

Пока одни прохвосты делят вирту�
альные портфели с другими, "нацли�
дер" укатила в шестой раз в США. К
президенту и высоким чиновникам хо�
лопов, как и прежде, не допустили,
отправив излагать челобитные в какую�
то боковушку каким�то клеркам (на
снимке).

Сергей ГРИШКЕВИЧ.

Тюрьма на родине
или погост
на чужбине
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